
第９回 ＫＧ神奈川ビジネス交流会 ご報告 

日時：    2017 年（平成２９） ８月２５日（金） １８：００～ 

開催場所： （株）辰巳商會・東京支社 

           東京都千代田区飯田橋 ３-８-７  

 

 

年に１回の東京都内での開催を（株）辰巳商會・東京支社の会議室で行いました。 

同社の顧問、奥林群司さん（前・ＫＧ同窓会副会長、東京支部支部長）のご厚意にて、JR 飯田橋駅近くに

ある東京支社ビルの会議室及び備品の借用が可能となりました。 トータル物流企業として海運・陸運・倉

庫・プラント輸送など幅広く躍進する同社には３０名以上のＫＧ同窓が関西及び東京で勤務しているとのこ

とです。 

今回の交流会は特別プログラムとして『転職』にフォーカスした講演と討議を行いました。 

 

 

第一部 （前半） 

 神奈川支部 支部長挨拶 （代理： 佐藤義廣事務局長） 

 代表世話役によるオリエンテーション （山田清） 

 基調講演 

① 山内貴雄さん （2001 商学部）  

(株)リクルート・キャリア エージェント事業本部 マネージャー 

② 米田裕喜さん （1984 法学部） 

      ポリプラスチックス（株）代表取締役・事業支援本部長 

 

山内さんからは最初にご自身のキャリア、Ｊリーグ・セレッソ大阪で選手、ヴィッセル神戸でスカウト職に、そ

して現在の大手人材会社勤務となった経過・背景の説明、続いて人材会社の観点からの『転職』市場の動

向についてのプレゼンを豊富な資料、統計、イラストや写真を駆使して説明して頂きました。 Ｊリーグのみ

ならず、アメフト・相撲など幅広くプロ・スポーツ界でＫＧ出身者が活躍する中で彼らの長いキャリアと社会

全体の関与を考える良い機会になりました。 一般サラリーマンの転職は①２０歳代の『第２新卒』転職 ②３

０～４０歳の中堅・管理職層の転職 ③５０歳以上の幹部社員（ヘッドハンティング転職）④会社都合による中高

年層の肩たたき転職などに分類されますが、山内さんはこれらの分類毎の実態について詳細な統計データを 

示して説明されました。 

 

米田さんからは積極的に中途採用を行うグローバル企業の観点からプレゼンして頂きました。 中途採用

を行う上での課題や注意点を転職する本人のみならず、会社の経営層・マネジメントの視点から、加えて

採用募集する配属部署の選考作業を担当する社員にとっての課題・問題点に至るまで広い視点でわかり

やすく解説して頂きました。 

 



 

第二部 （後半） 

 グループディスカッション 

７名単位の小グループで自己紹介と転職についての各自の経験あるいは職場での動向について討

議しました。 各グループで様々な実例や意見が交換されました。部分的ではありますが、下記に世

話役が聴取した発言を列記します。 

 

＊ 転職を考える前に、今の会社に負けたのか？ やるべき事を実行したか？もう一度再考してみるべきで

は？ 

＊ 転職するからには志を忘れずに自分の想いを実現するように！ 

＊ 転職する企業の選択は営業利益率の高い会社を選び、マーケティング知識も身につけるべ   きです    

＊ 自らのキャリアプランを自分で組みたてておく事が重要です 

＊ 知人の転職の成功例は外資系企業での立ち上げ（日本市場への初進出 start-up）が多いが、実力を伴わ

ない場合の失敗例もある 

＊ 転職により働き方（ライフスタイル）を変える事も可能である 

＊ 子供（社会人）の転職（複数回）を目の当たりにして時代の変化を痛感している 

＊ 若手世代の転職の成功の為には語学（英語）力が重要 

＊ ＡＩやＩoＴなど先端技術を持ったスペシャリストの中途採用に注力している 

＊ 新入・若手社員の離職率が以前より低くなってきた 

＊ 会社＝藩の意識があり脱藩（転職）できない文化が残っている 

＊ 壁がなくなり、雇用主（会社）と使用人（社員）が対等の関係になってきた 

＊ 女性社員が出産しても継続して働けるようになってきた 

＊ 採用する側から見た成功率（満足率）は７０～８０％ 

＊ 転職・採用は『人との縁』が重要 

＊ 妻が優秀で５回の転職に成功している 

 

   グループ討議の為の参考図書 

 『一生、同じ会社で働きますか？』 （交響社・ 山崎元・著） 

 

懇親会 

 会場から近くの中華料理店（楼蘭）で懇親会を開催しました。 ９：００ＰＭの遅い開始にもかかわらず、

１７名の方が参加し終電ギリギリまで情報交換・懇談が続きました。 

 

次回の予定 

来年の１～２月頃に横浜で開催予定です。 従来型のスタイルで開催 『２～３名の代表者によるキャリア

自己紹介の基調講演（各２０分） ＆ グループ討議２回（各４０分）』にするか、あるいは今回のような特別

なテーマを掲げて講師を依頼するか未定です。 

サラリーマンの『転職』に続けて、次回は『独立・起業』をテーマしたらとの提案も頂いております。交流会の



企画運営やプログラムについての皆様からのご意見・提案をお待ち致しております。 

 

追記 

個人情報保護の観点から氏名・組織名称等の固有名詞を本報告にて全て記述できないのが残念ですが、

読者の皆様も交流会に参加され『生情報』に接し、同時に発信頂く事をお待ちしております！ 

 

 

 

神奈川支部・支部長挨拶  （代理： 佐藤事務局長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



基調プレゼン①  山内さん （リクルートキャリア） 

 

基調プレゼン②  米田さん （ポリプラスチックス） 

 



グループ討議 Ａ班 

 

グループ討議 B班 

 



グループ討議 C班 

 
懇親会 （乾杯： 奥林さん） 

 


